

## ABSTRAK

**Yayah Mardiah. 1161040139. (*Pembentukan Karakter Sufistik pada Pembelajaran di Pondok Pesantren al-Musyahadah*), UIN Sunan Gunung Djati Bandung.**

Saat ini Negara Indonesia mengalami kemerosotan moral baik masyarakat yang berpendidikan maupun yang tidak berpendidikan, kondisi seperti inilah sangat memprihatinkan karena fungsinya sebagai agen perubahan untuk masa depan bangsa. Dengan mengadakan kegiatan penyadaran bagi mereka melalui dunia pendidikan yaitu Pondok Pesantren sehingga salah satu langkah yang diambil adalah menanamkan karakter sufistik pada santri khususnya di pondok pesantren al-musyahadah Cibiru-Bandung. Karena dunia pendidikan merupakan kegiatan yang direncanakan untuk mengembangkan karakter yang baik dengan usaha ini dapat memproses pembentukan karakter anak bangsa. Tujuan penelitian ini adalah, untuk (1) mendeskripsikan profil Pondok Pesantren al-Musyahadah (2) mendeskripsikan pembelajaran di Pondok Pesantren al-Musyahadah; (3) mendeskripsikan pembentukan karakter sufistik di Pondok Pesantren al-Musyahadah.

Pendekatan penelitian kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif, teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara, observasi dan dokumentasi. analisis data yang digunakan memilih data, memaparkan data dan menarik kesimpulan. Karakter merupakan watak, sifat, budi pekerti atau jiwa hal ini sangat penting bagi manusia karena karakter menjadikan manusia berbeda dengan binatang. Sufistik/Tasawuf untuk mengetahui bagaimana cara menyucikan jiwa, menjernihkan akhlak membangun lahir dan batin untuk memperoleh kebahagiaan yang abadi sedangkan pembelajaran merupakan proses perolehan ilmu, pengetahuan, penguasaan kemahiran serta pembentukan karakter dan kepercayaan pada murid.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Pondok Pesantren al-Musyahadah adalah lembaga pendidikan yang berlokasi di Manisi Cibiru Bandung yang didirikan oleh Ust. Hilmi Fuad, M.Ag pada tahun 2002 yang berjumlah kurang lebih 100 santri, materi yang diberikan berupa kitab kuning, amsilati, Languange Skill (B. Inggris, B. Arab), Tauhid, Logika Dasar dan lain-lain waktu pembelajaran di mulai pada pukul 03.00-21.30 WIB (*diselingi waktu kuliah*). Kegiatan pembelajaran di Pondok Pesantren al-Musyahadah dilaksanakan dengan menggunakan metode pembelajaran perpaduan tradisional dan modern khas Pondok Pesantren yakni wetonan/badongan, sorogan, musyawarah/batshul masail, hafalan, pasaran, dan demonstrasi. Unit Kegiatan Pesantren (UKP) mawaris, hadroh, seni dan teater, olahraga, qira'at dan lain-lain. Sedangkan pembentukan karakter sufistik dibangun dari hasil pembelajaran dari kitab kuning al-hikam, minhajul abidin, sirr al-asror yang mampu menghasilkan karakter sufistik pada santri seperti pembentukan karakter cinta (mahabbah), kejujuran, keikhlasan, kesabaran, berserah diri, jihad dan yakin.